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内容提要 

北京市红十字会值班职员的说红十字会捐献在筹建，还没开始。北京是全国器官移

植量最大的城市，仅卫生部指定的器官移植医院就有 20家，实际移植量大的惊

人。如北大人民医院泌尿外科主任朱继业对《中国经济周刊》称该医院“曾一年之

内做过 4000例肝肾移植手术”[257]。 

 

调查记录 

调查员：你是北京红十字会吧？ 

红会职员：对，对，我们就是值班的人员。 

 

调查员：我有一个亲戚要做移植，医院都说，你们红十字会这边，都是这边捐的，

我想问一下，在红十字会这里有捐献的吗？ 

红会职员：你是指的器官捐献吗？ 

 

调查员：对，器官捐献。 

红会职员：我们是北京市红十字会，现在这个工作我们还正在筹备阶段。 

 

调查员：北京正在筹备红十字会器官捐献的工作，是吗？ 

红会职员：对，对。 

 

调查员：那现在还没有开始捐献，还没有是吗？就是北京的市民还没有捐献的，还

没有这个例子，是正在筹建是吗？ 

红会职员：我们现在这个工作有一个筹备办公室，在做这个事，没有正式的专门的

部门负责。 

 

调查员：就是筹建，没有正式的部门在做，是吗？ 

红会职员：啊，就是有筹备办在筹备这件事，没有成立正式的部门。 

 

调查员：噢，那就是还谈不到说市民来捐献，还没有走到这一步，啊？ 

红会职员：可能也会有市民有捐献的意向，我们一般都是鼓励他到网站上登记。 


